

## Bajar el IVA sería una mala señal para los mercados: BMV (El Financiero 14/09/10)

Bajar el IVA sería una mala señal para los mercados: BMV (El Financiero 14/09/10) Clara Zepeda Hurtado Martes, 14 de septiembre de 2010 Tendría efectos económicos mayores, alerta Luis Téllez. El país podría crecer hasta 5% este año y más de 3% en 2011, asegura. Si inseguridad provoca la salida de empresas pegaría al desarrollo. - La reducción al IVA, una mala señal: BMV Ante la dificultad en México para llegar a consensos y con una baja recaudación fiscal a nivel mundial, una disminución en los impuestos indirectos, como el IVA, mandaría una señal negativa para los mercados y tendría efectos económicos mayores, sentenció Luis Téllez Kuenzler. El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) afirmó que los mercados financieros no verían con agrado una reducción en los impuestos indirectos, dado el esfuerzo que ha costado llegar a acuerdos para lograr una estructura fiscal "más aceptable". En el transcurso del tiempo, "ha sido difícil concretar convenios entre el Legislativo y el Ejecutivo mexicanos, pero una vez que se han logrado y éstos se echan para atrás, tendrían un efecto mucho mayor de lo que tendría la baja del Impuesto al Valor Agregado, pues nuevamente México no llegaría a acuerdos", condenó. Durante la ceremonia de colocación de certificados de capital de desarrollo (CKDes), emitidos por Prudential Real Estate Investors (PREI), Téllez Kuenzler ventiló que uno de los puntos más delicados que llevaron a la crisis financiera de 1994, la más severa hasta el momento en nuestro país, fue una reducción en los impuestos indirectos y, por lo tanto, "los mercados financieros no lo verían con agrado". Explicó que el aumento que se tuvo en los impuestos indirectos el año pasado ya fue absorbido en término de precios y en los hogares de los mexicanos, lo que representa tener finanzas públicas más sólidas. "La discusión de la reducción de los impuestos que se ha planteado en la clase política mexicana no es fácil, pero México tiene una carga fiscal relativamente baja respecto a otros países. "Ha costado llegar a acuerdos para activar aumentos tributarios y tener una estructura fiscal más aceptable, a la tasa que se disminuya el impuesto es intrascendente, pues el efecto será mayor de echar para atrás lo avanzado", reiteró Téllez Kuenzler. Ante la ausencia de un "plan B" por parte de la presente administración para encarar una posible reducción de tasas impositivas, como propone el PRI, el presidente de la BMV dijo que el gobierno ha sido eficiente para afrontar situaciones complejas. Sobre su postura acerca de los Criterios Generales de Política Económica presentados la semana pasada por el gobierno federal, el directivo manifestó que si las políticas que están en los criterios se cumplen, México tendría las condiciones para crecer. Prevé que la economía mexicana podría crecer alrededor de 5 por ciento este año y más de 3 por ciento en 2011. "Los Criterios que mandó el gobierno federal son números ejemplares, sobre todo por lo que está sucediendo a nivel mundial", apuntó. Inseguridad pegaría Respecto al tema de la inseguridad en México, Téllez Kuenzler declaró a los medios de información que "si vieron el Wall Street Journal del sábado, hay un artículo complejo sobre la violencia en nuestro país, en el que se habla de las opiniones de las autoridades militares de más alto rango en Estados Unidos y se habla también de que Caterpillar (empresa de maquinaria agrícola) se está retirando de algunas zonas del país; hay que tener mucho cuidado en ello". Alertó que "sin lugar a dudas, esto afecta a algunas zonas del país y si otras empresas toman estas medidas, pues es muy difícil pensar que no tenga un impacto sobre el PIB (mexicano)".